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 Dewasa ini, bumi sebagai tempat yang ditinggali manusia dan makhluk-

makhluk lainnya tengah mengalami kerusakan di berbagai tempat, tidak terkecuali 

di Indonesia. Banyak sekali terjadi bencana alam contohnya seperti tanah longsor, 

banjir, kebakaran hutan dan bencana lainnya. Dengan adanya fenomena-fenomena 

ini, peneliti mencoba menelitinya dengan menganalisis ayat-ayat Al-Qur’an yang 

berkaitan dengan konservasi alam dengan dilihat dari sudut pandang Tafsi>r al-

Mara>ghy. 

 Dari penelitian ini muncul berbagai persoalan, diantaranya: 1) Bagaimana 

penafsiran ayat-ayat konservasi alam dalam perspektif kitab tafsir al-Mara>ghy ?. 2) 

Bagaimana mengimplementasikan penafsiran ayat-ayat konservasi alam terhadap 

usaha-usaha manusia dalam melestarikan dan menjaga alam? 

 Adapun peneliti menggunakan metode tafsir mawd>u’i> atau tematik dengan 

menggunakan perspektif kitab Tafsi>r al-Mara>ghy karya Ah}mad Mus}t}afa> al-

Mara>ghy. Kemudian jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (library 

research) dengan menganalisis teks-teks atau dokumen dari buku, kitab, jurnal, 

makalah dan sumber-sumber lainnya. 

 Hasil dari penelitian ini mengungkapkan bahwa konservasi alam perspektif 

Kitab Tafsi>r al-Mara>ghy yang diperinci dalam beberapa ayat Al-Qur’an berisi 

makna: QS. al-A’ra>f [7]: 56, QS. al-Qas}a>s} [28]: 77, QS. S}a>d [38]: 27-28, berisi 

larangan atas perbuatan kerusakan di muka bumi, karena Allah Swt. telah 

menciptakannya dalam keadaan yang sebaik-baiknya, kemudian dalam QS. al-Ru>m 

[30]: 41, terdapat indikasi atau peringatan bahwa bencana alam di muka bumi ini 

disebabkan oleh kerusakan yang dilakukan manusia sendiri. Kemudian dalam ayat 

lain dijelaskan upaya konservasi alam untuk mengatasi bencana tersebut, antara lain 

penghijauan (reboisasi) dalam QS. al-An’a>m [6]: 99, menghidupkan tanah tandus 

(ih}ya' al-mawa>t) dalam QS. ya>si>n [36]: 33, dan menyadari tugas kekhalifahan 

dengan memakmurkan bumi serta tidak berbuat kerusakan yang dapat 

mendatangkan bencana alam lainnya dalam QS. al-Baqarah [2]: 29-30. 
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Nowadays, the earth as a place where humans and other creatures live is 

being damaged in various places, including Indonesia. There are many natural 

disasters such as landslides, floods, forest fires and other disasters. With these 

phenomena, researchers try to study it by analysing the verses of the Qur'an relating 

to nature conservation from the perspective of Tafsi>r al-Mara>ghy. 

From this research, various issues arise, including: 1) How is the 

interpretation of the verses of nature conservation in the perspective of al-Mara>ghi's 

tafsi>r? 2) How to implement the interpretation of the verses of nature conservation 

to human efforts in preserving and maintaining nature? 

The researchers used the method of tafsir mawd}u'i> or thematic by using the 

perspective of the book Tafsi>r al-Mara>ghy by Ah}mad Mus}t}afa> al-Mara>ghy. Then 

this type of research is library research by analysing texts or documents from books, 

journals, papers and other sources. 

The results of this study reveal that nature conservation in the perspective 

of Tafsir al-Maraghy detailed in several verses of the Qur'an contains meaning: QS. 

al-A'ra>f [7]: 56, QS. al-Qas}a>s} [28]: 77, QS. Sa>d [38]: 27-28, contains a prohibition 

against doing damage on earth, because Allah SWT has created it in the best 

possible state, then in QS. al-Ru>m [30]: 41, there is an indication or warning that 

natural disasters on earth are caused by damage done by humans themselves. Then 

in other verses, nature conservation efforts to overcome these disasters are 

explained, including reforestation (reforestation) in QS. al-An'a>m [6]: 99, reviving 

barren land (ihya>' al-mawa>t) in QS. ya>si>n [36]: 33, and realising the duty of the 

caliphate by prospering the earth and not doing damage that can bring other natural 

disasters in QS. al-Baqarah [2]: 29-30. 

 

 

 

 

 



xiv 

 

 ملخص 
 

في القرآن )دراسة تفسيرية موضوعية من منظور كتاب تفسير الحفاظ على الطبيعة    . 2024  محمد عين.   ،الحكيم
علوم القرآن والتفسير، كلية أصول الدين والدعوة،  قسم ،المراغي لأحمد مصطفى المراغي(. بحث علمي

 المشرف: الحاج هيري سيسوانتو، الماجستير.  رسيك،غعبد الله فقيه    هيجامعة كيا 

 الحفاظ على الطبيعة ، وتفسير المراغي، والتفسير الموضوعي   : ساسيةالكلمات الأ

في الوقت الحاضر، تتعرض الأرض كمكان يعيش فيه البشر والكائنات الأخرى للتلف في أماكن مختلفة، 
بما في ذلك إندونيسيا. فهناك العديد من الكوارث الطبيعية مثل الانهيارات الأرضية والفيضانات وحرائق الغابات 

من الكوارث. ومع هذه الظواهر، يحاول الباحث دراستها من خلال تحليل آيات القرآن المتعلقة بحفظ   وغيرها 
 الطبيعة من منظور تفسير المراغي.

( كيف تفسير الآيات الحفاظ على الطبيعة في منظور 1منها:    ،و ظهرت عن هذا البحث مسائل متنوعة
 ( كيف يمكن تطبيق تفسير آيات حفظ الطبيعة على جهود الإنسان في حفظ الطبيعة وصيانتها؟ 2تفسير المراغي؟  

في حين يستخدم الباحث منهج التفسير الموضوعي من منظور تفسير المراغي لأحمد مصطفى المراغي. 
البحث هو البحث المكتبي من خلال تحليل النصوص أو الوثائق من الكتب والمجلات والأبحاث ثم هذا النوع من  
 .والمصادر الأخرى

وتكشف نتائج هذه الدراسة أن حفظ الطبيعة في منظور تفسير المراغي المفصل في عدة آيات من القرآن 
فيها نهي   ،28-27[:  38صاد ]  ،77[:  28القصص ]   ، 56[:  7سورة الأعراف ] في    الكريم يتضمن معنى: 

فيه   ، 41[:  30لأن الله سبحانه وتعالى خلقها في أحسن تقويم، ثم في سورة الروم ]  ، عن الإفساد في الأرض
ثم في آيات أخرى   ،إشارة أو تحذير من أن الكوارث الطبيعية في الأرض سببها الضرر الذي يحدثه الإنسان نفسه

ومنها إعادة التشجير )إعادة التحريج( في سورة   ،هذه الكوارثبيان جهود الحفاظ على الطبيعة للتغلب على  
وتحقيق واجب   ، 33[:  32وإحياء الأرض الجرداء )إحياء الأرض الموات( في سورة يس ]  ،99[:  6الأنعام ] 

 . 30- 29[:  2الخلافة بإعمار الأرض وعدم الإفساد الذي يجلب كوارث طبيعية أخرى في سورة البقرة ]
 


